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вузовская газета». Очень приятно было 
услышать благодарственные и поучи-
тельные слова от организаторов и пре-
подавателей конкурса в адрес нашей 
газеты.  

 Проведение «Зимней школы студен-
ческой журналистики» подтвердило тот 
факт, что студенческая журналистика 
Беларуси интенсивно развивается. По-
являются новые газеты, талантливые 
авторы, работает вузовское телевиде-
ние, формируется Интернет-журна-
листика. Участники «Зимней школы» 
приобрели не только новые знания, но и 
многочисленные знакомства, обменя-
лись опытом. Этот семинар предоставил 
прекрасную возможность рассказать о 
себе, о своей газете, о своем вузе. 

 
Р. S. Возвращаясь, в поезде мы с 

Оксаной решили сразу же после приезда 
отправиться в библиотеку за двумя кни-
гами: словарем белорусского языка (уж 
очень сильно нас вдохновили ребята из 
БГУ, которые в совершенстве им владе-
ют и красиво, мелодично на нем разго-
варивают) и сборником скороговорок и 
пословиц для лучшей постановки дик-
ции, речи (это нам порекомендовали 
телеведущие для удачного интервью и 
развития телерадиовещания в вузе).     
А еще возникло желание совершенство-
ваться и развиваться в сфере журнали-
стской деятельности.  

При вручении диплома советник 
Министра образования Республики Бе-
ларусь по связям со СМИ и обществен-
ностью Ивченков В. И. пожелал, чтобы 
мы постоянно держали взятый темп и 
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«СУШКА» – ЛУЧШАЯ УНИВЕРСИТЕТСКАЯ ГАЗЕТА-2007  
Три дня на Международном выездном образовательном семинаре 

для редколлегий студенческих газет «Зимняя школа студенческой 

журналистики» пролетели искрометно, полные новых идей, зна-

комств и приключений. В спортивно-оздоровительном комплексе 

БГУ «Бригантина» в эти дни на учебу собралось около 300 человек – 

представители 48 вузов Беларуси, 11 – России и 2 – Украины. Наш 

университет на обучение отправил меня, Ирину Чернявскую, редак-

тора газеты «Сушка», и Оксану Поплевкину, студентку гр. УА-21, 

корреспондентку, курирующую спортивную страничку.  

Образовательный семинар оказался  
очень насыщенным и продуктивным. 
Сразу же на торжественном открытии 
всех приезжих разделили на 15 редкол-
легий, в которых были представители 
разных вузов (для тесного знакомства и 
обмена опытом). Первым заданием бы-
ло – придумать свою газету и все сво-
бодное от учебы время создавать ее для 
участия в очередном конкурсе (нашу 
газету назвали «Братство трех», т. к.      
в редколлегии собрались представители 
трех стран. По итогам этого конкурса мы 
заняли  3-е место). 

Далее работа велась по секциям, 
которыми руководили преподаватели 
факультета журналистики БГУ: «Как 
делать новости?», «Рецепты журналист-
ской кухни. Дизайн, верстка», «Круто ты 
попал на ТВ: учимся работать в кадре, 
техника телерадиоречи», «Этика совре-
менной журналистики», «Язык и стиль 
молодежной прессы». Нужно отметить, 
что каждый преподаватель был интере-
сен по-своему и внес свой вклад в даль-
нейшее развитие университетских газет.  

Проводились «круглые столы» ре-
дакторов студенческих газет с обсужде-
нием различных проблем СМИ. Кроме 
того, все участники имели уникальную 
возможность – выслушать критические 
замечания в адрес своей газеты от ком-
петентных специалистов в области вер-
стки, дизайна и редакционных статей в 
целом, пообщаться лично с именитыми 
журналистами нашей страны, с извест-
ными ди-джеями радиостанций, ведущи-
ми национальных каналов, редакторами 
газет и известными корреспондентами.  

Вечерами для всех проходила диско-
тека «Журналистский корпоратив», на 
которой, к удивлению организаторов, 
было очень мало людей, так как все 
усердно верстали газеты и участвовали 
в фотомарафоне (еще один конкурс, 
который проводил  заслуженный фото-
граф нашей страны Иванов Ю. С.). От-
дыхать совершенно было некогда, о сне 
пришлось тоже на время забыть. На 
десятиминутных перерывах все стара-
лись успеть «поймать» удачный фото-
кадр для участия в шести различных 
номинациях в фотоконкурсе и написать 
материал о жизни в «Бригантине».  

И вот настал долгожданный мо-  
мент – подведение итогов. На самом 
деле, когда мы ехали в Минск, даже и не 
знали о том, что будет проводиться кон-
курс лучших студенческих СМИ. По ре-
зультатам конкурса наша «Сушка» заня-
ла первое место в номинации «Лучшая 

 

Собрание членов жюри перед  
подведением итогов 

 

Напутственное слово главного  
организатора школы А. А. Градюшко  

редакции нашей газеты  

 

Пожелание  телеведущего ОНТ  
Арташес Антанян  

(еще до объявления результатов) 
 

были всегда первыми. Поэтому, дорогие 
читатели, очень хочется чувствовать 
поддержку с вашей стороны, заинтере-
сованность и проявление активности в 
сотрудничестве с нашей газетой. 

Спасибо руководству университета 
за предоставленную поездку, благодаря 
которой мы познакомились с интересны-
ми людьми, получили заряд положитель-
ных эмоций. Все это будет способство-
вать дальнейшему совершенству. 

 Хочу еще раз поблагодарить всех 
тех, кто принимает участие в развитии 
нашей университетской газеты «Сушка» 
и поздравить с ПОБЕДОЙ! 

 
Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ,  

редактор газеты 
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5 февраля на заседании ректората 
рассматривались такие вопросы, как: 
работа кафедры «Электроснабжение», 
работа деканатов, социально-психоло-
гической службы, общественных 
организаций и органов самоуправления 
по профилактике правонарушений, 
наркомании и СПИДа в вузе.  

Почетной грамотой вуза была награ-
ждена начальник отдела снабжения 
Лукьянова Татьяна Викторовна. 

НОВОСТИ   УНИВЕРСИТЕТА 

 

ЭКСКУРСИЯ В МОЗЫРЬ 

2 февраля профком преподавателей 
и сотрудников вуза организовал для 
всех желающих поездку в один из древ-
нейших и красивейших городов белорус-
ского Полесья – Мозырь. В программу 
входила обзорная экскурсия по городу, 
посещение Замковой горы, Свято-
Михайловского собора, подземной ча-
совни, посещение музея «Полесская 
веда», выставки народных умельцев и 
многое другое. На горнолыжном курорте 
были организованы катания на аттрак-
ционах «Тоббоган». 

 

РАССМОТРЕНО НА РЕКТОРАТЕ 

 

ПОЛИТЕХ НА ХОККЕЙНОМ МАТЧЕ 
КОМАНД ДАНИИ И СЛОВЕНИИ 

 
6 февраля наш университет побывал 

в Ледовом дворце на хоккейном матче 
Кубок «Полесья» (Дания–Словения). 
Спасибо организаторам за приглашение 
огромного количества студентов на 
матч. Тем более что не часто в Гомеле 
можно увидеть игру хоккеистов из Евро-
пы. Что касается самой игры, то датчане 
переиграли словенцев со счетом 4:1. 

 
 

ДЕНЬ ВЛЮБЛЕННЫХ 
 

14 февраля по традиции студенты 
нашего университета смогли поздравить 
всех с Днем влюбленных в холле            
3-го этажа главного корпуса. На этот раз    
ПО ОО «БРСМ», профком студентов 
организовали конкурс на лучшее стихо-
творение «Любовь… Как много в этом 
слове…», конкурс на лучшее поздравле-
ние, конкурс «Нарисуй свою Любовь», 
работала почта «Валентинка моему 
кумиру и другу» и «Задай вопрос психо-
логу». Студентов поздравили проректор 
по учебной и воспитательной работе 
Кириенко В. В., проректор по научной 
работе Бойко А. А. и декан МТФ Ру-    
сов В. П. Кафедрой «Хозяйственное 
право» были специально разработаны 
брошюры «Правовые основы о любви, о 
браке, о семье», разобранные всеми в 
этот день мгновенно.  

 

ПРАЗДНИК В ОБЩЕЖИТИИ № 1 

Еще один праздник любви под на-
званием «Миллион алых роз», организо-
ванный для студентов Качур С. А., про-
шел в общежитии № 1. На вечере прово-
дился конкурс «Испытание на право 
завоевания звания Валентин и Вален-
тинка», студенты взяли интервью у гостя 
праздника – заместителя декана МТФ 
Русой Л. Н. (всеми любимой студентами 
факультета), звучали стихи, песни о 
любви и, конечно, дискотека. 

Продолжение на с. 4 

 

 

 

 

     

 

ИТОГИ СДАЧИ ЗИМНЕЙ СЕССИИ 

Итоги зимней экзаменационной сес-
сии по состоянию на 25–26.01.08 г. 
(сразу после ее окончания) в разрезе 
факультетов: 

 
В целом по университету примерно 

50 % студентов не имели задолженно-
стей на момент окончания экзаменаци-
онной сессии. Такой результат обуслов-
лен не только получением низких оценок 
на экзаменах, но и тем, что значитель-
ная часть студентов либо поздно начала 
сдавать сессию из-за имеющихся задол-
женностей по зачетам и (или) курсовым 
работам (проектам), либо не была допу-
щена к тому или иному экзамену вслед-
ствие невыполнения семестрового учеб-
ного плана (лабораторные работы, рас-
четно-графические работы) по дисцип-
линам, для которых формой отчетности 
в отчетном семестре являлся экзамен. 

Как и в прошлом году, значительно 
ниже успеваемость на 1–2 курсах. 

Сравнение абсолютной успеваемо-
сти (в %) по состоянию на 12.02.08 г. 
(после пересдач на каникулах и в пер-
вые дни весеннего семестра) с анало-
гичным показателем прошлого года в 
разрезе факультетов приводится ниже: 

 
 

В целом по университету абсолют-
ная успеваемость по состоянию на 
14.02.08 г. составила 86,2 %, что выше 
аналогичного показателя прошлого года 
на 15,5 % (абсолютная успеваемость 
прошлого года по состоянию на это же 
число составляла 70,7 %). При этом 
успеваемость студентов, обучающихся 
за счет средств государственного бюд-
жета, составляет 93,2 %, за счет вне-
бюджетных средств – 78,2 %. По со-
стоянию на 14.02.08 г. задолженности 
имели 501 человек. 

Наименее успевающие – студенты    
2-го курса (успеваемость 78,7 %). 

По состоянию на 01.10.07 г. в 
университете на дневной форме 
обучалось 3695 студентов, из них 1732 
студента (46,9 %) – на условиях полной 
оплаты обучения. За период с 01.10.07 г. 
по 14.02.08 г. были отчислены 153 сту-
дента (4,2 %). Из этого количества 107 

 

Факультет 
Студенты, 

сдавшие сессию, % 

ГЭФ 64,4 

МСФ 46 

МТФ 47 

ФАИС 51,7 

ЭФ 49 

 

Факультет Текущий 
год, % 

Прошлый 
год, % 

ГЭФ 92 63 

МСФ 92 82,6 

МТФ 90 82,9 

ФАИС 80,2 75,4 

ЭФ 77,3 76,1 

студентов (70,0 %) учились на условиях 
полной оплаты обучения. Преимущест-
венно отчислялись студенты 1–2 курса. 
По состоянию на 14.02.08 г., задолжен-
ности имеет 13,8 % от всех студентов. 

Анализ количества отчисленных 
студентов в разрезе факультетов пред-
ставлен ниже: 

 
 

Данные по факультетам представле-
ны в порядке возрастания общего про-
цента отчисленных студентов по фа-
культету.  

На основании анализа количествен-
ных показателей успеваемости студен-
тов в разрезе форм обучения, курсов 
обучения и состава студентов, а также, 
основываясь на экспертных оценках 
педагогических работников нашего уни-
верситета, можно выделить ряд причин, 
существенно влияющих на качество 
подготовки специалистов и успевае-
мость студентов. 

 Интенсивная работа по изучению 
дисциплин учебного плана у значитель-
ной части студентов начинается в конце 
сессии и захватывает начало следующе-
го семестра. Весь семестр эти студенты 
недостаточно интенсивно работают над 
учебным материалом. 

 Низкая интенсивность работы 
некоторых преподавателей со студента-
ми в семестре (включая и отсутствие 
должного контроля) в совокупности с 
высокой требовательностью на зачетной 
и экзаменационной сессии. 

 Низкая посещаемость занятий 
студентами. 

 Низкая интенсивность самостоя-
тельной работы студентов.  

Отдельно следует отметить вер-
ность принятого ранее решения о введе-
нии должностей освобожденных замес-
тителей деканов с целью активизации 
работы деканатов со студентами и их 
родителями для повышения посещаемо-
сти и успеваемости. Эта работа должна 
быть продолжена и интенсифицирована. 
Возможно, здесь необходимо использо-
вать новые методы. 

 
О. Д. АСЕНЧИК, 

первый проректор

Фа-
культет 

 

Всего 
Гос-

бюджет 
Вне-

бюджет 

ГЭФ 17  
(1,9 %) 

0  
(0 %) 

17  
(2,7 %) 

ЭФ 29  
(3,3 %) 

5  
(1,1 %) 

24 
 (5,8 %) 

ФАИС 28  
(4,2 %) 

6 
 (1,6 %) 

22  
7,4 %) 

МТФ 39  
(6,1 %) 

16  
(3,6 %) 

23  
(11,5 %) 

МСФ 40  
(6,5 %) 

19  
(4,6 %) 

21  
(10,7 %) 
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НОВОСТИ   УНИВЕРСИТЕТА 

 

СОВЕТ УНИВЕРСИТЕТА 
ПОДВЕЛ ИТОГИ 

Начало на с. 3 

18 февраля прошло заседание Сове-
та университета, где рассматривались   
итоги зимней сессии 2007/2008 учебного 
года, после которых ректор университе-
та Тимошин С. И. отметил: «Студенты 
должны понимать, что, получая образо-
вание, они обеспечивают свое будущее 
благосостояние».  

На Совете также были рассмотрены 
вопросы об итогах хозяйственной дея-
тельности университета, работы кафед-
ры «Разработка и эксплуатация нефтя-
ных месторождений и транспорт нефти» 
и многое другое. 

 

90-летие ВООРУЖЕННЫХ СИЛ 
РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ 

24 февраля делегация областей 
республики, в том числе и нашей Го-
мельщины – представители главного 
идеологического управления облиспол-
кома, областной ветеранской организа-
ции, обкома общественного объедине-
ния «БРСМ», журналисты, писатели и 
представители нашего университета 
Калашников Евгений Михайлович 
(главный инженер университета) и Чер-
нявская Ирина (методист УМО по ВР), 
посетили историко-культурный комплекс  
«Линия Сталина», расположенный неда-
леко от древнего белорусского города 
Заславль под Минском. «Линия Стали-
на» – музей военной техники под откры-
тым небом с множеством военной техни-
ки. На празднике, посвященном 90-ле-
тию Вооруженных Сил, прошел парад 
представителей различных родов войск 
и театрализованное  представление 
событий 1944 года. 

Выражаем благодарность организа-
торам и университету за предоставлен-
ную поездку. 

 

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫЕ ИГРЫ 
 «ЧТО? ГДЕ? КОГДА?» 

22 февраля в актовом зале прошел 
IV тур открытого чемпионата ГГТУ оче-
редных игр «Что? Где? Когда?», приуро-
ченный ко Дню защитников Отечества. 
20 команд из различных университетов 
г. Гомеля выдавали свои неординарные 
ответы на вопросы нашего несравненно-
го ведущего Игоря Боброва. Следующие 
игры состоятся во второй декаде марта. 

 

КОЛЛЕКТИВ «СЛАВЯНЕ»  
В СОТРУДНИЧЕСТВЕ  

С ДУХОВЫМ ОРКЕСТРОМ 

25 февраля в г. Минске проходил  
смотр-конкурс духовых оркестров 
внутренних войск Республики Беларусь, 
где принимало участие восемь оркест-
ров, включая ансамбль образцового 
оркестра внутренних войск РБ. В  соста-
ве воинской части 55-25 г. Гомеля по 
совместному проекту  участвовал наш 
народный ансамбль народной песни 
«Славяне». Оркестр занял второе место 
на конкурсе и выразил нашему коллекти-
ву огромную благодарность за участие.  
Выступать «Славянам» очень понрави-
лось, ведь пели под духовой оркестр они 
впервые.  

 

ДЕЛЕГАЦИЯ НАШЕГО УНИВЕРСИТЕТА НА ПОЛУФИНАЛЕ 

КОНКУРСА «МИСС БЕЛАРУСЬ-2008» 

25 февраля делегация из 35 человек 
(а это активисты профсоюзной организа-
ции, студенческого клуба и БРСМ, куль-
торги факультетов и участницы конкурса 
«Принцесса ГГТУ-2008») нашего универ-
ситета под руководством проректора по 
учебной и воспитательной работе Кири-
енко Виктора Васильевича отправилась 
в г. Минск на телевизионные съемки 
полуфинала конкурса «Мисс Беларусь-
2008». Среди 12 участниц Гомельской 
области были две представительницы 
нашего технического университета: Оль-
га Хомицевич, студентка гр. УА-31 и 
Анастасия Харламова, студентка          
гр. ТМ-11. 

С нами ехала лучшая подруга 
одной из участниц Татьяна 

Овсянникова, которая немного рассказа-
ла о жизни девушек в Минске: 

«Девушки обучались мастерству у 
опытных педагогов в г. Минске 12 дней. 
Жили в гостинице, находились под бди-
тельным присмотром службы охраны. 
День начинался с завтраков (шведский 
стол – начиная с низкокалорийных йо-
гуртов и заканчивая жирными пирожны-
ми), а далее репетиции, обучение хорео-
графии, общение с психологами, посе-
щение бассейна, тренажерных залов, 
лекций по красоте и гигиене, экскурсии 
по г. Минску. Свободное время 
(посещение магазинов, общение с 

друзьями и родственниками) с 
19.00 до 21.00.  

В 21.30 необходимо 
ПРОГОЛОСУЙТЕ  

НА ТЕЛЕКАНАЛЕ ОНТ  

ЗА НАШИХ 

 ДЕВУШЕК  
ДЛЯ ДАЛЬНЕЙШЕГО ИХ 

УЧАСТИЯ  В ФИНАЛЕ 

КОНКУРСА 

«МИСС  

БЕЛАРУСЬ-2008»! 

Ольга  

ХОМИЦЕВИЧ,  

студентка гр. УА-31 
На фото вместе с Серегой  

Анастасия  

ХАРЛАМОВА, 

студентка 

 гр. ТМ-11 
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27 февраля наш университет посети-
ли представители корейской делегации. 
Со своими докладами на английском и 
русском языках выступили главный про-
граммный специалист ЮНЕСКО Young 
Nam с презентацией передовых цифро-
вых технологий (КПУ), технологией со-
временных цифровых карт и директор 
центра электронной торговли Корейского 
политехнического университета Seung 
Hwan с докладом по ассоциации ком-
пьютерных центров для устойчивого 
сотрудничества (ACCESS-net). Корей-
ская сторона провела переговоры с ру-
ководством университета о сотрудниче-
стве в области научно-технической сфе-
ры, совместной реализации ряда проек-
тов, по результатам которых было под-
писано соглашение на 5 лет. 

было явиться в гостиничный номер, где 
проходила проверка паспортов. При 
определенном количестве нарушений 
исключали из проекта.  

С 15 марта на телеканале ОНТ нач-
нут показывать «дневники» участниц, их 
подготовку к конкурсу. Здесь вы сможете 
ближе познакомиться с участницами 
проекта. 

Татьяна очень сильно переживала за 
Ольгу. В дороге они постоянно созвани-
вались друг с другом. 

Что касается самих съемок,  то наши 
девушки, по общему мнению, были са-
мые лучшие. Известный телеведущий 
Евгений Булка во время подготовки уча-
стниц к очередному конкурсу очень инте-
ресно рассказывал про наш замечатель-
ный г. Гомель. Самые веселые моменты 
во время съемок остались за кадром.  

А лучше один раз увидеть, чем сто 
раз услышать! Смотрите конкурс на Пер-
вом национальном канале (ОНТ)!  

Поддержите наших прекрасных уча-
стниц! 

Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ,  
редактор газеты 

     Второй год подряд механико-технологический 

факультет нашего университета курирует  

Гомельский городской детский дом. Первона-

чально инициатива такого рода мероприятий 

исходила от самих студентов, они уже посеща-

ли детей с подарками и водили их в театр. В 

этой новой акции количество участников увели-

чилось –  присоединились еще 638 студентов и 

60 преподавателей и сотрудников этого же фа-

культета при совместной поддержке фирмы 

Politex.by.   

     Воспитанники с огромной радостью полу-

чили необходимую компьютерную технику и, 

в знак благодарности, подготовили свой 

праздничный утренник.  

    И так хочется верить, что хоть такие 

маленькие знаки внимания согреют сердца 

этих ребят и сделают нас всех роднее и  

ближе...  

 

Гомельский государственный  

детский дом  

и деканат механико-технологического 

факультета  

ВЫРАЖАЮТ ВСЕМ ОГРОМНУЮ  

БЛАГОДАРНОСТЬ ЗА ЩЕДРОСТЬ  

СЕРДЦА, ДУШЕВНУЮ ТЕПЛОТУ,  

ЗАБОТУ О ДЕТЯХ-СИРОТАХ И ДЕТЯХ,  

ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ  

РОДИТЕЛЕЙ, ЗА ОКАЗАННУЮ  

МАТЕРИАЛЬНУЮ ПОМОЩЬ,  

КОТОРАЯ ПОШЛА НА ПРИОБРЕТЕНИЕ 

НОВОГО КОМПЬЮТЕРНОГО  

ОБОРУДОВАНИЯ. 
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ПРЕДСТАВИТЕЛИ КОРЕЙСКОЙ  
ДЕЛЕГАЦИИ В ГГТУ им. П. О. Сухого 
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Игорь Леонидович Соловцов умер 
скоропостижно 28 июля минувшего 
года во время проведения IX Между-
народной школы-семинара «Актуаль-
ные проблемы физики микромира» в 
пансионате «Золотые пески», который 
находится в тридцати километрах от 
Гомеля. Именно здесь, в этом живо-
писном месте на берегу реки Сож, в 
1973 г.  проходила летняя Междуна-
родная школа молодых уче-
ных, в которой принимал 
участие белорусский сту-
дент Гомельского государ-
ственного университета  
Игорь Соловцов. Его талант 
и увлеченность наукой были 
отмечены, и он получил 
предложение перевестись в 
Московский государственный 
университет на кафедру тео-
ретической физики Д. И. Бло-
хинцева, которая располага-
лась в Дубне. С Дубной и Ла-
бораторией теоретической физики 
(ЛТФ) Объединенного института ядер-
ных исследований (ОИЯИ)  связаны 
научная и личная жизнь Игоря Леони-
довича – здесь он стал ученым с миро-
вым именем,  встретил свою жену, 
Ольгу Павловну Соловцову, ставшую 
его коллегой и соавтором.  

После окончания с отличием в     
1976 г. физического факультета Мос-
ковского государственного университе-
та    И. Л. Соловцов в течение двух лет 
работал в ЛТФ ОИЯИ стажером-
исследователем, где под руково-
дством Н. Б. Скачкова защитил канди-
датскую диссертацию. Затем И. Л. Со-
ловцов возвратился в Гомель и  начал 
работу  в Гомельском государствен-
ном техническом университете, кото-
рый в те годы был еще политехниче-
ским институтом. Уже в 1982 г.            
И. Л. Соловцов возглавил кафедру  
«Высшая математика».  

После распада Советского Союза  
Беларусь в числе восемнадцати стран 
становится страной-участницей ОИЯИ.  
В марте 1993 г. И. Л. Соловцов был 
направлен  Полномочным представи-
телем Правительства Республики Бе-
ларусь на работу в ЛТФ ОИЯИ, где 
плодотворно проработал до мая     
2002 г. Этот период  был удачным для 
И. Л. Соловцова:  он становится докто-
ром наук, пишет статьи для престиж-
ных научных журналов, выезжает в 
командировки в Америку, Германию, 

 

ПАМЯТИ УЧЕНОГО... 
Италию и другие страны 
мира, выступает на между-
народных конференциях и 
семинарах, ведет общест-
венную работу в качестве 
руководителя национальной 
группы Республики Бела-
русь. За крупный вклад в 
научно-технический про-

гресс и плодотворную деятель-
ность И. Л. Соловцову было  при-
своено звание «Почетный сотруд-
ник ОИЯИ». Игорь Леонидович 
стал автором более 150 научных 
работ, его международные контак-
ты с университетами и научными 
центрами Америки и Европы, стран 
СНГ и России укрепили авторитет его 
как ученого с мировым именем.  

Игорь Леонидович щедро делился 
своими знаниями с коллегами и сту-
дентами. Во время пребывания в Дуб-
не он  не забывал и педагогическую 
деятельность, читал лекции для сту-
дентов Московского университета и 

Наука – дело таланта и призвания, а также дело коллектив-
ное. Но все же среди ученых, независимо от званий и должно-
стей, есть категория людей, одержимых страстью к науке, 
талант которых лишь изредка доставляет им радость, но 
причиняет постоянную неудовлетворенность достигнутым. 
Именно на них подчас держится успех того или иного научного 
начинания. Они обычно непрактичны, легкоранимы – их нужно 
беречь, они – «белые журавли».  

Д. И. Блохинцев                                                              

Учебно-научного центра ОИЯИ, выез-
жал с циклом лекций в Саратов, читал 
семестровые курсы в университетах 
США. Игорь Леонидович рассказывал, 
что ему пришлось читать лекции одно-
временно для студентов двух универ-
ситетов. Причем одна группа студен-
тов слушала лекцию что называется 
«живьем», а вторая группа, находи-
лась в другом университете, который 
располагался за много миль, и смотре-
ла лекцию по телевизору. Держать все 
это «дистанционное обучение» в зоне 
внимания было ой как не просто. Но 

надо отметить, что курс вызвал замет-
ный интерес. Лекции посещали не 
только записавшиеся студенты, но и 
аспиранты, преподаватели. Игорь Лео-
нидович всегда уделял много внима-
ния работе с научной молодежью – 
аспирантами и дипломниками.  

В 2002 г. Игорь Леонидович, отра-
ботав по контракту в ОИЯИ положен-

Жизнь сера? Ни за что не поверю. 

И любви нет? Нашли дурака. 

Нету счастья? Нисколько не верю. 

Жизнь прекрасна! Но так коротка. 

 

И поэтому надо смеяться, 

Надо жить не жалея сил, 

И уметь за счастье сражаться, 

Чтобы помнили, кем ты был. 

И. Л. Соловцов 

 

И. Л. Соловцов – заведующий кафедрой 
«Высшая  математика» 

  

 

И. Л. Соловцов в Америке 

 

И. Л. Соловцов на семинаре 
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отношение преподавателя к своему 
предмету. Игорь Леонидович букваль-
но заражал студентов своей любовью 
к математике и физике. Еще одной 
сильной стороной преподавания Со-
ловцова И. Л. было умение быстро 
вникать в суть той или иной техниче-
ской дисциплины, а затем демонстри-
ровать на лекциях, как к ней применя-
ется математика». Он буквально бли-
стал техникой владения предметом. 
Ему были свойственны  предельная 
четкость и ясность изложения, отто-
ченный язык. При этом в общении со 
студентами он  всегда был исключи-
тельно доброжелателен, вежлив и 
выдержан.  Он считал, что наши сту-
денты – люди, несомненно, одаренные 
и надо только помочь им раскрыть 
свои способности, и часто повторял:  
«Студент не мешок,  который нужно 
наполнить,  а факел, который нужно  
зажечь!».   

Игорь Леонидович отличался высо-
кой человеческой порядочностью. Это 
был человек исключительно обяза-
тельный и неравнодушный. Грустно 
говорить в прошлом времени о чело-
веке, с которым мы  только что все 
активно общались, обсуждали всевоз-
можные вопросы. Жаль, что с нами его 
нет, это большая потеря для универ-
ситета. Остается только процитиро-
вать старую поговорку: «Что имеем – 
не храним, потерявши – плачем». 
Ведь то, какими специалистами станут 
наши студенты, зависит не от новых 
парт в аудиториях, новых окон в обще-
житиях и нового оборудования в лабо-
раториях, а от наших Преподавателей. 

 
 ...О СЕМИНАРЕ, 
 ПОСВЯЩЕННОМ ПАМЯТИ 
 ИГОРЯ ЛЕОНИДОВИЧА 
 СОЛОВЦОВА 
 
Незаметно пролетели пять лет 

после возвращения в университет. Из 
того, что было задумано ученым, мно-
гое удалось. А сколько еще предстоя-
ло сделать! Но судьба распорядилась 
по-своему. С горечью об этом говори-
ли в своих выступлениях на семинаре, 
посвященном памяти Игоря Леонидо-
вича Соловцова, в г. Дубне 17–18 ян-
варя 2008 г. 

 
Теплыми словами об  Игоре Леони-

довиче открыл семинар директор    
ОИЯИ, член-корреспондент РАН        
А. Н. Сисакян. Он выступил как чело-
век, хорошо знавший Игоря Леонидо-
вича как соавтора и коллегу,             
«…вспоминая его, мы испытываем 
очень светлые чувства, потому что 
Игорь Леонидович был именно таким 
человеком: светлым, добрым и очень 
талантливым».  

Самое большое счастье для учено-
го – когда  его идеи, его мысли про-
должают жить. И прошедший семинар 
показал, что это действительно так.  

 
 Материал подготовили  

О. П. СОЛОВЦОВА и  
Л. Д. КОРСУН  

 
 

Именные  стипендии  
на весенний семестр 2007/2008  

учебного года получили: 
 

Стипендия Президента  
Республики Беларусь 

 

Ласица Мария (гр. ОП-52) 
Ермалинская Наталья (гр. УА-52) 

Климов Дмитрий (гр. ОП-51) 
Аниховский Павел (гр. ИТ-22) 

 

Стипендия «ОКБ Сухого» 
 

Кохно Евгений (гр. ТМ-51) 
    Сердюков Дмитрий (гр. НР-21) 

Трошев Дмитрий (гр. ЭН-41) 
Денисюк Юрий (гр. ЭПП-31) 
Борисенко Ольга (гр. УП-41) 
Полуянов Андрей (гр. С-41) 

Степанченко Ольга (гр. Т-41) 
Лукашов Вячеслав (гр. ПМ-31) 

Мацко Игорь (аспирант кафедры 
«Промышленная теплоэнергетика  

и экология») 
Дорощенко Игорь (аспирант 

 кафедры «Автоматизированный 
электропривод») 

 

Стипендия Ф. Скорины 
 

Деньгуб Елена (гр. МТ-51) 
 

Стипендия А. Н. Севченко 
 

Чаус Оксана (гр. ЭПП-31) 
 

Стипендия Гомельского  
горисполкома 

 

Подольская Оксана (гр. МТ-52) 
 

Стипендия председателя  
Гомельского облисполкома 

 

Сухотская Ольга (гр. ЭП-51) 

 

НАШИ СТИПЕНДИАТЫ 
ные три срока, возвращается в Гомель 
и вновь избирается в должности заве-
дующего кафедрой высшей математи-
ки. Он объединил своих учеников и 
сподвижников, сформировал научную 
школу по квантовой теории поля и 
математической физике. Активно со-
действовал подписанию соглашений 
между ОИЯИ и университетом по со-
трудничеству и в деле подготовки кад-
ров. Благодаря его усилиям и под-
держке со стороны ОИЯИ и ректората 
университета при  ГГТУ был создан 
Международный центр перспективных 
исследований (МЦПИ). При Центре, 
вокруг которого стали объединяться 
талантливые студенты и аспиранты, 
начал функционировать «соловцов-
ский»  научный семинар по проблемам 
квантовой теории поля и физике эле-
ментарных частиц. Высокий профес-
сионализм и широкий спектр научных 
интересов привлекал  к сотрудничест-
ву с Игорем Леонидовичем ученых из 
разных научных центров. 

Соловцов И. Л. как не кто другой 
понимал дух и значение системы  пре-
подавания. Хорошо известно, что 
очень важно, когда студентов обучают 
ученые, активно занимающиеся нау-
кой. Он говорил: «Педагог высшей 
школы, не занимающийся научной 
деятельностью, – это нонсенс! Что 
такой преподаватель может дать сту-
дентам?!».  Как тут не вспомнить сло-
ва академика П. Л. Капицы: «В преж-
ние времена чтение курсов  основных 
предметов в высших учебных заведе-
ниях – общая физика, химия, матема-
тика, механика – возлагалось  на са-
мых крупных ученых, и считалось ис-
ключительно почетным делом вести 
такие курсы. Потому что с точки зре-
ния воспитания молодежи очень важ-
но, чтобы основа знаний давалась 
крупными учеными, которые заклады-
вали бы фундамент, сообщали  моло-
дежи то, что нужно для построения 
здания…».  

За годы работы в университете  
при непосредственном участии            
И. Л. Соловцова было сформировано 
ядро высококвалифицированных спе-
циалистов кафедры «Высшая матема-
тика» и сформулировано научное на-
правление, создана атмосфера  увле-
ченности и ответственности. Большое 
значение придавалось созданию нор-
мального микроклимата на кафедре. 
Текущие решения принимались всегда 
в русле общего развития вуза. Следу-
ет отметить такие  важные для руково-
дителя черты, как умение «держать 
удар» и брать на себя ответствен-
ность. Ему было чуждо  всякое 
«администрирование» и «желание 
поруководить». Его постоянно выруча-
ли хорошее чувство юмора  и добро-
желательность. 

Помимо блестящего научного да-
рования Игорь Леонидович был от 
природы наделен талантом педагога. 
Вот как вспоминает о его преподава-
тельской деятельности доцент кафед-
ры «Высшая математика» В. В. Вели-
кович: «Для студента очень важно 
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«Виват,  
университет!»,  
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ное творчество»  

Приглашаем всех препода-
вателей, сотрудников и  
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Работы принимаются  
в редакции газеты каб. 1-420а, 

либо в каб. 2-213 .  
Подведение итогов в октябре.  



ников, электромехаников, электриков и эко-
номистов. Размещались мы тогда в двух 
корпусах на пр. Октября, 48 и в корпусах при 
заводе «Гомсельмаш» (ул. Интендантс-   
кая, 1). Кроме учебных аудиторий имелось 
70 лабораторий и кабинетов, оснащенных 
современным оборудованием: вычислитель-
ным центром с новейшими электронными 
вычислительными машинами; учебной и 
научно-технической библиотекой с фондом 
более 170 000 книг. Заведующей библиоте-
кой с 8 июля 1982 г. становится Лобанова 
Валентина Васильевна (она на этом посту и 
сейчас в должности директора библиотеки). 

Обучение студентов осуществлялось 
квалифицированным профессорско -
преподавательским составом  (всего 21 
кафедра), среди которых более 100 человек 
имели ученые степени и звания. Число сту-
дентов увеличилось до трех тысяч, 1 700 из 
которых являлись студентами четырех фа-
культетов (МСФ, ЭТФ, МТФ, ФАУ) дневного 
обучения, а остальные – студентами вечер-
него факультета. 

На перечисленных факультетах подго-
товка студентов велась по восьми специаль-
ностям: 

-  электроснабжение промышленных 
предприятий городов и сельского хозяйства; 

- технология машиностроения, металло-
режущие станки и инструменты; 

- машины и технология литейного произ-
водства (в 1985 г. считалась остродефицит-
ной специальностью); 

- машины и технология обработки метал-
лов давлением (готовилась к открытию спе-
циализация «Роботированные системы для 
обработки металлов давлением», обучение 
по которой начиналось с 4-го курса); 

- сельскохозяйственные машины (первый 
выпуск инженеров-механиков по этой специ-
альности состоится в 1986 г.); 

- механическое оборудование автомати-
ческих установок (инженер-электромеханик); 

- гидропневмоавтоматика и гидропривод 
(выпускники специальностей направлялись 
на работу не только на предприятия Гомеля 
и городов Белоруссии, но и в города СССР – 
Днепропетровск, Воронеж, Калинин, Ивано-
во-Франковск, Николаев и др.); 

- организация и нормирование труда 
(первый выпуск инженеров-экономистов по 
специальности состоится в 1986 г.). 
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Гомельский политехнический инсти-
тут, основанный 1 января 1981 г. на базе 
филиала Белорусского политехнического 
института,  открывает новые специально-
сти и специализации: создаются кафед-
ры, образуются новые факультеты и 
подразделения. 

11 марта 1981 г. деканом механико-
технологического факультета (МТФ) был 
назначен Русов Владимир Павлович (на 
этом посту работает и по сей день). 

Деканом машиностроительного фа-
культета (МСФ) в октябре 1981 г. назна-
чен Акулич Антон Павлович. 

В связи с выделением кафедры 
«Гидропневмоавтоматика и гидропри-
вод» из машиностроительного факульте-
та  в сентябре 1981 г.  приказом по ГПИ 
освобождают от обязанностей замести-
теля декана МСФ Михневича Анатолия 
Васильевича.  А с 1 октября 1981 г. был 
образован новый факультет – автомати-
зация и управление (ФАУ). Исполнял 
обязанности декана ФАУ доцент кафед-
ры «ГиГ» к. т. н. Михневич А. В., которого 
в июне 1982 г. изберут по конкурсу дека-
ном факультета ФАУ. Заведующим ка-
федрой «ГиГ» в сентябре 1982 г. назна-
чен Ершов Борис Иванович. 

Таким образом, за 2 года существо-
вания из машиностроительного факуль-
тета были образованы два новых – МТФ 

и ФАУ. 
 

В феврале 1982 г. энергетический фа-
культет переименовывают в электротехни-
ческий (ЭТФ), деканом которого назначают 
Евминова Леонида Ивановича. 

Деканом вечернего факультета – ВФ 
ГПИ (образован в августе 1968 г. как обще-
технический факультет с вечерней формой 
обучения, а с сентября 1976 г. – вечерний 
факультет (ВФ)) был Сарело Станислав 
Брониславович (с 29.08.1977 по 
25.06.1987). 

Таким образом, в 1981 г. ГПИ состоял 
из пяти основных факультетов: МСФ, ЭТФ, 
МТФ, ФАУ, ВФ. Для привлечения в институт 
нужного контингента школьников с сентября 
1979 г. была организована «Школа будуще-
го инженера» – сначала 10-е классы, а с 
1984 г. и 9-е классы. 

В институте было также и подготови-
тельное отделение, на которое принима-
лись слушатели как на дневную форму  
подготовки, так и на вечернюю. По оконча-
нии обучения слушатели сдавали экзамены 
и зачислялись на    1-й курс института без 
вступительных экзаменов. 

С 21 октября по 1 июля ежегодно в ин-
ституте функционировали платные подгото-
вительные курсы. Занятия проводились      
3 раза в неделю по математике, физике, 
русскому языку и литературе. Они проходи-
ли как в Гомеле в корпусах ГПИ, так и в 
городах Речице и Рогачеве. 

По сути, все начинания в вузе оформят-
ся позже в факультет довузовской подго-
товки. А пока обязанности руководителя 
ШБИ и ПО исполнял Подсекин Юрий Ивано-
вич. 

Институт располагал всеми условиями 
для подготовки высококвалифи-

цированных специали-
стов – меха-

Продолжение. 
Начало с № 1 2007 

До юбилея  

осталось 
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Начало 80-х годов ХХ века ознаменова-
лось дальнейшим развитием индустрии 
Гомельской области. Расширяется завод 
сельскохозяйственных машин в Гомеле,  
намечалось строительство в Жлобине пе-
рерабатывающего металлургического заво-
да. В планах также предусматривались 
высокие темпы развития станкостроитель-
ной, приборостроительной и других отрас-
лей нашей промышленности. 

Развитие промышленности региона 
требовало подготовки значительного коли-
чества инженерных кадров соответствую-
щих специальностей. В этом преуспел наш 
институт. К 1985 г. количество студентов в 
ГПИ возрастет до четырех тысяч. Профиль 
и структура института формировались в 
соответствии с потребностями промышлен-
ности области. 

Так, в 1982 г. начинается подготовка 
инженеров-экономистов для машинострои-
тельных предприятий по специальности 
«Организация и нормирование труда» и 
инженеров-конструкторов сельскохозяйст-
венных машин для расширяющегося голов-
ного специального конструкторского бюро 
на производственном объединении 
«Гомсельмаш». С середины 80-х годов 
начали подготовку специалистов по обслу-
живанию электронной техники. 

Подготовка специалистов велась путем 
интеграции учебного процесса, всей рабо-
ты института с деятельностью промышлен-
ных предприятий. Налаживалась такая 
форма связи вуза с предприятиями, как 
учебно-научные производственные объе-
динения (УНПО). В 1981 г. образованы 
УНПО «ГПИ–Центролит» и «ГПИ–Завод 
станочных узлов». Следом были образова-
ны УНПО «ГПИ–Гомельский радиозавод» и 
«ГПИ–Гомсельмаш». 

По плану работы объединения для 
завода «Центролит» сотрудники кафедры 
машины и технология литейного производ-
ства  (зав. каф. Тонконоженко Виктор Ива-
нович) разрабатывают прогрессивную тех-
нологию получения отливок из сверхпроч-
ного чугуна. В этой работе активно участву-
ют студенты ГПИ. В цехах завода они про-
ходят производственную практику, выпол-
няют лабораторные работы. 

Кафедра «Технология машинострое-
ния», возглавляемая Шулевым Геннадием 

Сергеевичем, разрабатывала технологию 
прочности изделий для завода станочных 
узлов. 

Сотрудничество института с производст-
венным объединением «Гомсельмаш» полу-
чило дальнейшее развитие в процессе вы-
полнения региональной научно-технической 
программы «Комбайн». В работе по про-
грамме «Комбайн» участвовали все восемь 
вышеперечисленных кафедр ГПИ. Традици-
онной формой трудового участия студентов 
в решении народнохозяйственных задач 
стали студенческие отряды (ССО). В летнее 
время около 50 % студентов дневного отде-
ления института являлись бойцами ССО. 
Студенческий строительный отряд ГПИ с 
1981 г. по 1985 г. трижды становился побе-
дителем в областном смотре-конкурсе ССО. 
В 1981 г. сводный строительный отряд ин-
ститута по итогам социалистического сорев-
нования был награжден переходящим Крас-
ным знаменем Гомельского обкома ЛКСМБ. 

Яркая страница в стройотрядовском 
движении института – интернациональные 
отряды. Вместе трудились на стройках бой-
цы интернационального отряда ГПИ  
«Дружба-83» и Высшего технического учи-
лища им. Ангела Кынчева (г. Руссе, Народ-
ная Республика Болгария). 

Сводный международный отряд был 
представлен студентами из СССР 
(Белоруссии, Украины, России, Прибалтики, 
Молдавии). Зарубежные страны представ-
ляли студенты из Польши, Чехословакии, 
Югославии, Восточной Германии и страны, 
принимающей сводный отряд, Болгарии. 
Наш институт был представлен студентами 
Россолом Александром Ивановичем 
(ныне работает начальником 
научно-исследовательской 
части университета), 
Рыбаковым В. А., Попо-
вым А. И., Маляренко 
Татьяной Андреевной 
(сейчас работает на 
кафедре «Экономика 
и управление в отрас-
лях»), Потупчик Е. В. 

По итогам работы в 
III трудовом семестре 
1984 г. студенты инсти-
тута получили почетное 
право представлять Бе-

лоруссию на Всесоюзной комсомольской 
стройке в городе Гагарин Смоленской об-
ласти. 

За активное участие в стройотрядов-
ском движении студент института Калама-
кин Евгений был награжден орденом Трудо-
вого Красного Знамени, а студент Астрахан-
цев Сергей Евгеньевич (ныне старший пре-
подаватель кафедры «Экономика и управ-
ление в отраслях») медалью «За трудовую 
доблесть».  

Летом 1982 г. на предприятиях нашего 
города впервые работали производствен-
ные отряды студентов-политеховцев, имею-
щих рабочие специальности. В этом же году 
был образован и студенческий научный 
отряд, который под руководством препода-
вателей кафедры «ГиГ» (научный руководи-
тель Подсекин Юрий Иванович) занимался 
разработкой и производством средств авто-
матизации цехов мелкого литья на заводе 
«Центролит». 

В последующие годы конструкторские и 
научные студенческие отряды получили 
широкий размах как одна из эффективных 
форм интеграции учебного процесса и про-
изводственной деятельности будущих инже-
неров. Особое внимание в институте уделя-
лось внедрению вычислительной техники и 
средств автоматизации в учебный процесс. 

 Справочно-статистический 
материал подобрал 

 В. А. ДРИГО, руководитель музея  
университета. 

Фото из архива музея. 
 

 

ИСТОРИЯ УНИВЕРСИТЕТА 
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ГГТУ им. П. О. Сухого 
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СЕМЕЙНЫЕ ПАРЫ университета О ЛЮБВИ... 

Елизаров Сергей Александрович, заместитель декана ГЭФ,   Елизарова Галина Владиленовна, преподаватель кафедры «Политология и история» 

 
      «Любовь – это 
когда готов отдать 
всего себя другому 
человеку»... 

Кенько Виктор Михайлович, доцент кафедры 

«Материаловедение», 

Кенько Лариса Алексеевна, старший препода-

ватель кафедры «Материаловедение» 

 

Лисейчиков Валерий Анатольевич, ди-
ректор спортивного клуба, 
Лисейчикова Лилия Николаевна, техник 
кафедры «Сельскохозяйственные машины» 

 

 

 

 

Кроль Дмитрий Григорьевич, старший преподава-

тель кафедры «Технология машиностроения», 

Иноземцева Наталья Владимировна, старший 

преподаватель кафедры «Технология машинострое-

ния» 

Грачев Станислав Анатольевич, заве-дующий кафедрой «ТОЭ», Грачева Галина Ивановна, старший препо-даватель кафедры «Политология и история» 

Соленков Виталий Владими-

рович, декан ЭФ, 

Соленкова Галина Алексеевна, мето-

дист второй категории учебного отдела 

Сарело Станислав Брониславович, доцент кафедры 

«ОМД», 

Курбатова Лариса Алексеевна, старший преподаватель 

кафедры «Физика»  

      «Любовь – над бурей 
поднятый маяк, 
Не меркнувший во мраке  
и тумане, 
Любовь – звезда,  

которою моряк 
Определяет место 

 в океане». 
Шекспир. 

      «Любовь – это пятое 
время суток, – 
Не вечер, не ночь, не день и 
не утро. 
Придешь ты – и солнце сияет 
в полночь, 

Уйдешь ты – и утро  
темнее ночи».     

Берегите  
любовь! 

«В любви должны 
быть не только 
влюбленность, но и 
взаимоуважение». 

«Любовь – это не 
значит смотреть  
друг на друга, а 
вместе смотреть в 
одном направле-
нии».  
Антуан де Сент  

Экзюпери 

«Не можешь любить 
человека, пока не 
узнаешь его по -
настоящему, не прой-
дешь с ним через 
какие-то испытания, не 
разделишь с ним 
жизнь...». 

«Любовь должна 
прощать все грехи, 
только не грех про-
тив любви». 

Оскальд Уальд 
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История любви... 
ЗИМНИЙ ВЕЧЕР 

 

«Эту историю я хочу начать не 
с каких-то высоких фраз или вы-
сказываний известных людей, а с 
простого определения. Вот, на-
пример, ты знаешь, что такое 
любовь? Да? А тогда можешь вот 
так же сразу сказать, что это 
такое. Бьюсь об заклад, что боль-
шинство скажет, что это чувство 
между двумя людьми. Но для каждо-
го это чувство свое, особое. Вот и 
для меня это чувство было каким-
то запредельным и необычным с 
самого детства. Но оставим лири-
ку и вернемся к нашему рассказу. 

Случилось это холодным фев-
ральским вечером. Я сидел дома и 
тихонько стучал по клавиатуре 
моего компьютера. В моей памяти 
очень сильно отпечаталось, что 
за окном шел снег, такой же белый 
и пушистый, как лебяжий пух. В 
нашем районе недавно произошло 
объединение сетей, и в чате было 
много новых лиц. Мне было груст-
но и одиноко сидеть дома. И вдруг 
безумно захотелось кому-нибудь 
рассказать о том, какая чудесная 
за окном погода. Я выбрал наугад 
несколько девушек и начал с ними 
переписываться. Спустя всего 
пару минут я понял, что нашел 
своего собеседника. Этим челове-
ком оказалась девушка восемна-
дцати лет. Как ни странно, она 
жила всего в пяти минутах ходьбы 
от меня. Мы разговорились, и я 
узнал, что она, промочив ноги, про-

стыла, поэтому лежит в постели 
и никуда не хочет идти. Я слегка 
огорчился, ведь так хотелось по-
гулять по улице. Спросить номер 
телефона я стеснялся, да и был 
уверен, что она мне его не даст. 
Вдруг она пожаловалась, что у нее 
закончились лимоны, а идти в ноч-
ной магазин не хочется. Я сразу же 
откликнулся. Успел только спро-
сить, какая у нее квартира, и сразу 
же выбежал в магазин. Спустя пол-
часа я позвонил в дверь. На пороге 
меня встретила сонная девушка, 
закутанная в одеяло. Это была 
она, я узнал ее по фото. Вместо 
приветствия она только громко 
чихнула и закуталась поглубже в 
одеяло. Я протянул ей лимон. На 
ее милом личике появилась улыбка, 
и она опять громко чихнула. Спус-
тя минут пятнадцать мы весело 
пили чай и разговаривали.  

С того момента прошло уже 
почти два года. Мы видимся каж-
дую свободную минутку. Если не 
получается встретиться, то мы 
звоним друг другу. Каждый день я 
просыпаюсь с одной только мыс-
лью: на земле есть человек, кото-
рый нужен мне, а я нужен ему. Я 
считаю, что вот это и есть на-
стоящая любовь. А Вы?» 

Антон ЩЕТНИКОВ, 
студент гр. С-41 

ПОБЕДИТЕЛИ РЕСПУБЛИКАНСКОГО КОН-

КУРСА «Любовь творит жизнь...» И ОБЛАДА-

ТЕЛИ пригласительных билетов от ОАО 

«Торговая компания «Алеся» на романтический 

ужин в ресторан «Хрустальный» в День влюб-

ленных – Антон ЩЕТНИКОВ, студент МТФ на-

шего вуза и его девушка Ольга СУБОТИНА, сту-

дентка ГГУ им. Ф. Скорины. Антон поведал  ис-

торию любви и получил этот замечательный 

приз от ОО «БРСМ». 

 

 

 

 

 

                           Романтическая 

яичница 

 

 

Тройка самых  

ОРИГИНАЛЬНЫХ  

ПОДАРКОВ, 

придуманных  

студентами 

 нашего университета  

ко Дню влюбленных 

3 

Ледяная 

роза 

Букет из  

конфет 

1 

2 
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Поздравляем ВСЕХ МУЖЧИН нашего университета с ДНЕМ ЗАЩИТНИКОВ ОТЕЧЕСТВА!  

Мужчина – дар божий для слабого пола: 

Мужчина – защитник, мужчина – опора! 

И есть еще всяких немало причин, 

Чтоб женщины славили нынче мужчин. 

Желаем Вам: в делах успеха, в досуге – юмора и смеха, 

Здоровья и спортивной формы, и счастья личного – без нормы! 

 
УГАДАЙТЕ КТО ЕСТЬ КТО? 

Ответы на с. 16 
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О КОМАНДИРЕ ДРУЖИНЫ 

 

 

СОВЕТЫ 
ПО САМООБОРОНЕ 

ДЕВУШКАМ 

 

 
В преддверии праздника Дня защитников Отечества,  

наша редакция встретились с командиром молодежного 
отряда охраны правопорядка Неделько Денисом, студен-
том гр. С-41. Денис уже неоднократно награждался как 
лучший городской боец. Дружина его названа в честь со-
трудника милиции Серегина, который трагически погиб 
при исполнении служебных обязанностей.  

- Денис, как стать бойцом 
молодежного отряда охраны 
правопорядка? 

- Желающий попасть в отряд 
должен быть, во-первых, членом 
БРСМ, во-вторых, здоровым и креп-
ким, в-третьих, пройти спецпроверку 
в ОВД: не привлекался ли к админи-
стративной или уголовной ответст-
венности, не состоит ли на учете.   
И вовсе не обязательно быть двух-
метровым гигантом с рельефными 
мышцами. У нас из 30 человек в 
отряде 2 девушки, которые специ-
ально к нам пришли, чтобы рабо-
тать в Инспекции по делам несовер-
шеннолетних.  

- Чем вы занимаетесь? В чем 
заключается работа? 

- Внимательно следим за поряд-
ком в общественных местах, дежу-
рим на всех мероприятиях, которые 
проводятся в университете и в горо-
де. Два раза в неделю посещаем с 
инспекцией по делам несовершен-
нолетних неблагополучные семьи. 
Например, отслеживаем тот факт, 
чтобы все несовершеннолетние 
были дома после 21.00.  

- Когда сам стал командиром 
отряда? 

- С первого курса состою в доб-
ровольной дружине. И уже с про-
шлого года являюсь командиром. 
Нравится помогать людям, возмож-
но, в дальнейшем пойду работать в 
милицию. Хотелось бы, чтобы нас 
еще обучали боевому искусству.  

- Посещаете тренажерные 
залы? 

- По приказу ректора универси-
тета наши сотрудники доброволь-

ной дружины имеют право на бес-
платное посещение тренажерного 
зала. За что огромное спасибо руко-
водству нашего вуза. 

- На твой взгляд, какими каче-
ствами должен обладать дру-
жинник? 

- Ответственностью, чувством 
долга и вообще положительными 
качествами. 

 - Денис, как ты поступаешь 
в ситуациях, когда видишь на 
улице лежащего пьяного челове-
ка? 

- Самому редко такие люди 
встречались, а вообще в таких си-
туациях, увидев лежащего на земле 
человека, нужно набрать номера 
телефонов экстренных служб мили-
ции 102 и скорой помощи 103. А 
если вы видите, что мимо проходит 
сам милиционер, не заинтересован-
ный в этом деле (недавно я стал 
свидетелем такого случая), то об 
этих неблаговидных поступках не-
обходимо сообщать по телефону 
доверия управления внутренних 
дел облисполкома 74-14-97. При 
этом надо запомнить фамилию ми-
лиционера на бейдже. 

- Как относишься к службе в 
армии? 

- Мне она интересна, хочу слу-
жить в армии. 

- Может ли девушка быть 
защитницей отечества? 

- Может. Это инициатива любой 
девушки. 

- Твои пожелания студентам 
нашего университета. 

- Лучше относиться к людям и 
окружающим, и самое главное каче-
ство – всегда оставаться челове-
ком.  

Напоследок Денис дал несколь-
ко советов по самообороне. За что 
ему огромное спасибо!  

 
Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ, 

редактор газеты 

 

 

Увлечения: гиревой спорт. 
Свободное время: тренировки 

в вузе. 
Любит готовить: блюда из кар-

тофеля. 
Любит читать: детективы. 
В девушках ценит: общитель-

ность, понимание, но не высокомер-
ность. 

Колено — очень эффективное 
оружие ближнего боя. Удар может 
производиться движением коленом 
вперед-вверх (цель — живот), сни-
зу-вверх (пах) и по дуге сбоку-
вперед-вверх (цель — ребра). 

Самый мощный из них — удар 
коленом снизу-вверх. Его выполня-
ют в следующем порядке. Если есть 
возможность, захватите противника 
за одежду или за тело и дерните на 
себя. Резко подняв и согнув ногу, 
нанесите удар коленом снизу-вверх. 
Спину при этом держите ровно. 
Опорная нога, слегка согнутая в 
коленном и голеностопном суста-
вах, должна обеспечивать устойчи-
вое положение тела.  

Ударом колена запросто можно 
сломать руку противнику в локтевом 
суставе.  

Во время удара резко выдыхай-
те воздух из легких, сопровождая 
его диким воплем или визгом! Про-
тивник от вашего крика, конечно, не 
упадет замертво, но «столбняк» на 
секунду обеспечен. А за эту секунду 
вы сможете выполнить какой-
нибудь силовой прием.  

А вообще, меньше ходите в оди-
ночестве в темное время суток, ли-
бо имейте при себе постоянно сред-
ства защиты и занимайтесь спор-
том. Сила и уверенность помогут в 
опасную минуту. 
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Он молодой, спортивный, строгий, но справед-
ливый, приветливый человек, дружелюбный со-
трудник кафедры «Физическое воспитание и 
спорт», преподаватель физической культуры и, 
наконец, заместитель декана механико-
технологического факультета по спорту.  

НЕМНОГО О СЕБЕ 
 

- Валерий Дмитриевич, рас-
скажите о Вашем жизненном пу-
ти: где учились, что закончили. 

- Я закончил Мозырскую школу, 
затем продолжил обучение в спор-
тивной школе олимпийского резер-
ва, где занимался легкой атлетикой. 
Когда учился в Мозырской школе, 
меня заметил тренер по легкой ат-
летике на районных соревнованиях, 
и эта «любовь» к спорту осталась 
со мной на всю жизнь. 1972 год – 
служба в армии в спортивной роте. 
После армии я поступил и закончил  
ГГУ им. Ф. Скорины (1978–1982), 
факультет физического воспитания. 

- Похвалитесь своими спор-
тивными достижениями.  

- Все очень скромненько: дву-
кратный чемпион РБ по легкой атле-
тике (1974–1982), кандидат сборной 
Советского Союза среди юниоров. В 
вузе ситуация повеселее: первые и 
вторые места в спартакиаде между 
факультетами, моя команда ( я тре-
нер сборной команды университета 
по легкой атлетике) неоднократно 
занимала призовые места в чемпио-
нате среди студентов – вот и все. 

- Какой преподавательский 
стаж успели наработать в на-
шем вузе? 

- Пришел я в ГГТУ им. П. О. Су-
хого в далеком 1982 г. по распреде-
лению – получается целых 25 лет. С 
1985 г. являюсь заместителем дека-
на на МТФ. 

 

но. Главное – желание и стремле-  
ние – и все, что не получалось –  
получится.     

- Как можно заинтересовать 
студентов заниматься спор-
том? 

- Если говорить о нашем вузе, 
хотелось бы иметь свой бассейн и 
вместительную спортивную базу.
(надеюсь, это не мечты). 

- И в заключение, пожелание 
студентам. 

- Будьте здоровыми, цветущими, 
любящими и любимыми! 

Интервью брала 
Оксана ПОПЛЕВКИНА, 

студентка гр. УА-21 

 

- Почему все-таки решили 
стать преподавателем физ-
культуры? 

- Работаю по своей специально-
сти, и эта работа доставляет мне 
одно удовольствие. И  очень хочет-
ся приучить молодежь к здоровому 
образу жизни! 

- Кем мечтали стать в дет-
стве? 

- Кем мечтал, тем и стал – спорт-
сменом!  

 
ВСЕ О СТУДЕНТАХ 
 
- Что можете рассказать о 

своем студенчестве? 
- Студенты моих лет не сильно 

отличаются от сегодняшних: лучше 
всего вспоминаются пересдачи и 
веселые годы учебы! 

- Нравится ли Вам работа со 
студентами? 

- Работа и общение приносят 
только положительные эмоции, ни-
каких трудностей и непонимания 
между нами нет. 

- Вы строгий преподава-
тель? 

- Скорее требовательный: что 
требую от себя, того требую и от 
студентов. Если я вижу, что человек 
старается – я всегда пойду ему на-
встречу. 

- Какие качества больше все-
го цените в студентах? 

- Порядочность, честность и тре-
бовательность к себе. 

 
О СПОРТЕ НАЧИСТОТУ 
 
- Как поддерживаете свою 

физическую форму? 
- Практически каждое мое утро 

начинается с зарядки (небольшой 
комплекс общеразвивающих упраж-
нений), и только потом работа. Лю-
бимая оздоровительная процеду-  
ра – еженедельная баня. 

- Считаете ли Вы, что совре-
менная молодежь недостаточно 
занимается спортом?      

- Ничего подобного. Я считаю, 
что наша молодежь стала более 
внимательно следить за здоровьем, 
они просто поняли, что это им нуж-

Жизненное кредо: всегда 
занимать первые позиции! 

 Вид отдыха: рыбалка в оди-
ночестве, туризм.                                                                                                                             

 Спортивная передача: про-
смотр футбола, легкой атлетики. 

Праздник:  Новый год. 
Событие: рождение сына. 
Блюдо: плов. 
Фильм: «Осенний марафон». 
Книга:  «Как  закалялась 

сталь» Н. Островского. 

 

Соревнования, приуроченные  
ко Дню защитников Отечества.  

Валерий Дмитриевич болеет со свою команду 
механико-технологического факультета 
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ЛИТЕРАТУРНАЯ 
КОЛОНКА 

ЧТО ЗНАЧИТ  

ЛЮБИТЬ... 

Любить – значит жить 

жизнью того,  

кого любишь. 

Эту мудрую мысль  

не осудишь. 

Любовь дарит счастье 

 и беды,  

Вкус пораженья  

и блестящей победы. 

Она, словно  

ангел небесный, 

Проникает к нам  

в сердце с пеньем  

чудесным. 

При этом пленяет твой 

 разум, стремленья, 

И ходишь по миру, 

Как будто в забвеньи. 

 
Юлия РАБСКАЯ,  

студентка гр. ЭС-12 

 

*** 
Все по-прежнему. 

Но разве нормальность, 

Что зима только раз за 

 пять лет. 

В Божьем мире царит  

инфернальность. 

И тебя, и меня  

в тебе нет. 

 

И просижено место  

у входа, 

И с молитвой Судьба  

не в ладу… 

Но подсказывает  

природа 

То, что я  

не напрасно жду. 

 
А. В. ВЛАСОВ, 

методист УМО по ВР 
 
 
 

 

ТОВАРИЩЕСКАЯ ВСТРЕЧА  
ПО МИНИ-ФУТБОЛУ 

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
СБОРНУЮ  

КОМАНДУ  

НАШЕГО  

УНИВЕРСИТЕТА  

ПО ВОЛЕЙБОЛУ, 
ЗАНЯВШУЮ 

ПЕРВОЕ  

МЕСТО 
 СРЕДИ ВУЗОВ 

ГОРОДА! 

В конце февраля в спортивном 
зале нашего университета прошла 
товарищеская встреча по мини-
футболу между сборными команда-
ми преподавателей нашего универ-
ситета и ГГУ им. Ф. Скорины. 

В упорнейшей борьбе победила 
дружба (счет 4:4).  

Такие игры между университета-
ми проводятся уже более 20 лет. И 
как отметил Селиверстов Георгий 
Иванович, декан ФАИС: «Популяр-
ность таких мероприятий растет все 
больше и больше. И у нас уже есть 
на будущее сильный молодежный 
состав». 

ПОЗДРАВЛЯЕМ  
победителей  

и призеров Чемпионата Гомельской 
области по АРМРЕСТЛИНГУ 

1 место 
Катковская Юлия (гр. УА-31) 
Стрыгин Владимир (гр. ЛО-31) 
Шкурко Денис (гр. ГА-31) 

2 место  
Езерская Мария (гр. Т-21) 
Толкачева Юлия (гр. УП-31) 
Харитончик Владислав (гр. ЭПП-12) 
Ляшкевич Александр (гр. ГА-41) 

3 место  
Мурзакова Елена (гр. ЛО-41) 
Свириденко Ольга (гр. УП-21) 
Руденкова Юлия (гр. ЛО-41) 
Ефименко Наталья (гр. УП-31) 
Кисель Константин (гр. ТМ-32) 
Дашков Сергей (гр. ТЭ-31) 
Ятченко Алексей (гр. МР-31) 

 

ПОЗДРАВЛЯЕМ  
СБОРНУЮ  

КОМАНДУ  

МЕХАНИКО-

ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО 

ФАКУЛЬТЕТА, 
ЗАНЯВШУЮ  

ПЕРВОЕ МЕСТО  
В СПОРТИВНОМ  

ПРАЗДНИКЕ,  

ПОСВЯЩЕННОМ 

ДНЮ ЗАЩИТНИКОВ  

ОТЕЧЕСТВА! 
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ВТОРОЙ ОТКРЫТЫЙ ГОРОДСКОЙ 

ФЕСТИВАЛЬ 
МОЛОДЕЖНЫХ ВИДЕОРОЛИКОВ 

23–25 апреля 2008 г. (г. Минск) 
 

Заявки для участия принимаются до 20 марта 
 

НОМИНАЦИИ 
 «Лучшее документальное кино», «Лучшее игровое кино», 

«Лучшая операторская работа», «Лучшая режиссерская работа» 
 

Продолжительность фильмов до 15 минут. 
К участию принимаются фильмы в формате DVD (mpeg 2, 720-576, PAL) 

 
Заявку и работы приносить в редакцию газеты каб. 1-420а.   

ВОПРОС. Расскажите о по-
рядке и условиях предоставле-
ния академических отпусков 
студентам высших учебных 
заведений 

ОТВЕТ. СОГЛАСНО ПОСТА-
НОВЛЕНИЮ СОВЕТА МИНИСТРОВ 
РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ от        
10 января 2008 г. № 17 академиче-
ский отпуск – перерыв в обучении 
по инициативе студента, вызванный 
наличием причин, временно препят-
ствующих обучению в вузе. Предос-
тавляется студентам, обучающимся 
на первой, второй ступенях высшего 
образования очной, заочной форм 
получения образования по меди-
цинским показаниям, финансовым и 
иным причинам. Академический 
отпуск по финансовым причинам 
предоставляется в случае невоз-
можности выполнения студентом 
договора о подготовке специалиста 
с высшим образованием на услови-
ях оплаты в части оплаты за обуче-
ние. Академический отпуск по иным 
причинам предоставляется при не-
обходимости постоянного присутст-
вия студента в семье в связи с со-
стоянием здоровья близкого родст-
венника (деда, бабки, родителей 
(усыновителей), детей, в том числе 
усыновленных (удочеренных), род-
ных братьев и сестер) и (или) супру-
ги (супруга). Такие отпуска предос-

ВЫ СПРАШИВАЛИ ? 

МЫ ОТВЕЧАЕМ! 

тавляются продолжительностью до 
одного года. Датой завершения яв-
ляется день, предшествующий дате 
начала семестра, в котором студент 
должен продолжить обучение в со-
ответствии с учебным планом спе-
циальности. Общая продолжитель-
ность по финансовым и иным при-
чинам не может превышать одного 
года за весь период получения выс-
шего образования. 

За период нахождения студен-
тов, обучающихся на условиях оп-
латы, в академическом отпуске по 
медицинским показаниям, финансо-
вым и иным причинам оплата за 
обучение не взимается. 

На вопрос отвечала 
ведущий юрисконсульт 

Л. А. ЮРЧЕНКО 

 Послания с вопросами и предложе-
ниями опускайте в ящик, который нахо-
дится на первом этаже главного корпуса 
университета. 

Ответы ФОТОГАЛЕРЕИ 

«Угадайте кто есть кто?»,  

(фотографии на с. 12) 
 
 

1. Кириенко Виктор Васильевич,  
проректор по УВР. 

2. Бельский Алексей Тимофеевич, 
 декан МСФ. 

3. Селиверстов Георгий Иванович,  
декан ФАИС. 

4. Елизаров Сергей Александрович, 
 заместитель декана ГЭФ. 

5. Русов Владимир Павлович,  
декан МТФ. 

6. Соленков Виталий Владимирович,  
декан ЭФ. 

7. Кенько Виктор Михайлович,  
доцент кафедры «Материаловедение». 

8. Кульгейко Михаил Петрович,  
заведующий кафедрой  

«Технология машиностроения». 

9. Лапицкий Игорь Иванович,  
начальник издательского центра. 

10. Дриго Валерий Алексеевич,  
руководитель музея. 

11. Тишко Валерий Валентинович,  
заведующий кафедрой  

«Физическое воспитание и спорт». 

12. Савенко Александр Юрьевич,  
доцент кафедры «Философия и социология». 

В черном-черном городе, на 
черной-черной улице, в черном-
черном общежитии, в черной-
черной комнате сидят два чер-
ных-черных студента и один 
говорит другому: 

- Никогда больше не буду 
сам заправлять картриджи. 

 
 
Из наблюдений парней, ко-

торые живут в женском обще-
житии: «На самом деле фен-
шуй придумали хитрые сту-
дентки, чтобы заставить нас, 
своих одногруппников, помо-
гать передвигать мебель в 
общежитии». 

 
 
 

Вчера двое неизвестных 
студентов отобрали студенче-
ский билет у третьего студен-
та. Теперь неизвестных стало 
трое. 

 АНЕКДОТЫ 

ПРО 

СТУДЕНТОВ  


